
Protokoll der Jahreshauptversammlung der TSG 1861 e.V. vom 06.03.2020 in 

der Feuerwache in Allendorf 
 

Anwesend:                 41 lt. Liste  

Entschuldigt: Lars Vogeley, Gunther Kistner, Andreas Schimpf,  

  Karl Heinz Zimmermann, Claus Schidlack, Petra Schidlack-Berlin   

             

 Beginn:                 20.05 Uhr 

 Ende:                 21.05 Uhr 

 

 1. Begrüßung 
 Jürgen Thomas eröffnete die Jahreshauptversammlung. 

Er begrüßte alle Anwesenden und bedankte sich bei den Mitgliedern für ihre Anwesenheit. 

Besonderen Gruß richtete er an den Vertreter der Stadt Günter Leis 1. Stadtrat, den 

Ehrenvorsitzenden Jochen Finger und an den Ältestenrat.  

 

 Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

  

 Für die im letzten Jahr Verstorbenen wurde eine Gedenkminute eingelegt. 

Günter Leis sprach ein paar dankende Worte und überbrachte Grüße vom Bürgermeister. Er 

würdigte die Arbeit der TSG, die ohne die vielen ehrenamtlichen Mitglieder nicht möglich 

wäre. Er wünschte der Versammlung einen guten Verlauf.  

   

  

2. Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019   
   Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 08.03.2019 wurde nicht  verlesen, das      

Protokoll lag aus.  

 

 3.       Bericht des 2. Vorsitzenden 
             Jürgen Thomas bedankte sich beim Hauptvorstand und bei den Abteilungsleitern für die gute 

Zusammenarbeit und bei allen ehrenamtlichen Helfern für die geleistete Arbeit.  

Was ist passiert? Die Kündigung der Turnabteilung und der Rücktritt des 1. Vorsitzenden 

aus gesundheitlichen Gründen. 

Am 20.10.2019 erhielt der Vorstand die Kündigung der Turnabteilung, in dem auch die 

Trainer alle Funktionen und Tätigkeiten in der TSG kündigten. Der Bau eines Hotspots und 

eine Umverteilung der Gelder wurden gefordert. Der Hauptvorstand und die Abteilungsleiter 

haben dies nicht befürwortet. 200 Mitglieder sind dem Aufruf gefolgt und haben ihre 

Mitgliedschaft in der TSG gekündigt. 

 

Es hat viel Zeit und Arbeit gekostet eine neue Turnabteilung zu integrieren. Es gibt zurzeit 

Zumba, Hip Hopp, Kinderturnen und Mutter-und Kinderturnen.  

 

Natürlich gab es auch wieder viele Aktivitäten im Laufe des Jahres. 

Die Neujahrswanderung und den anschließenden Empfang im Hotel Werratal. Weiter nahm 

die TSG am Brunnenfest teil. Das Schwimmbadfest fand statt, wenn auch wenig Resonanz 

vorhanden war. Beim Erntefest war die TSG zahlreich vertreten. Im Sommer beginn die 

Tischtennisabteilung ihr 50jähriges Bestehen, die Abteilung Reha Sport hatte ihr 30jähriges 

Bestehen. Es wurde am Königsschießen, sowie an der Kranzniederlegung in Sooden zum 

Volkstrauertag teilgenommen.                                                                 

Weiterhin bedankte er sich bei der Stadt Bad Sooden–Allendorf, sowie dem Werra-Meissner 

Kreis für die kostenlos zur Verfügung gestellten Sportplätze und Turnhallen. Dank auch an 

die lokalen Medien, sowie die Sponsoren und Freunde der TSG.  
             

 4.       Berichte der Abteilungsleiter 



 Die einzelnen Abteilungen hatten ihre Berichte ausgelegt und konnten gelesen werden.  

 Hermann Huy und Otto Booß stellen ihren Posten als Ältestenrat zur Verfügung. 

 

5. Bericht des Kassenwartes 
 Jürgen Scharf verlas den Kassenbericht. Er bedankte sich bei den Kassenprüfern Karl Heinz 

Rohde und Matthias Noll, die am 29.01.2020 die Kassenprüfung durchführten. 

 

6.        Bericht der Kassenprüfer   
 Stellvertretend für die Kassenprüfer gab Karl Heinz Rohde einen kurzen Bericht über die 

Kassenprüfung, welche am 29.01.2020 durchgeführt wurde. 

 Die Kasse wurde ordentlich geführt, es gab keine Beanstandungen. 

 

 

 . 

7.        Entlastung des Vorstandes 
            Er beantragte die Entlastung des Vorstandes.  

            Antrag wurde mit         40 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen und 1 Enthaltung 

 angenommen. 

   

 8.       Wahlen 
 Zur Wahl stehen in diesem Jahr 

2. Vorsitzender 

   Kassenwart 

   Pressewart 

   Schriftwart 

   Kassenprüfer und Ältestenrat 

 

 Wahlleiter     

 Beisitzer   

 Schriftführer  
 Offene Abstimmung wurde einstimmig angenommen.    

 

 2. Vorsitzender 

 Jürgen Thomas wurde für 1 Jahre mit seiner Zustimmung gewählt 

Kassenwart 

Jürgen Scharf wurde für 2 Jahre mit seiner Zustimmung gewählt 

 Pressewart 

 Thomas Scharf wurde mit seiner Zustimmung für 2 Jahre gewählt. 

 Schriftwart 

 Petra Rockoff wurde mit ihrer Zustimmung für 2 Jahre gewählt 

  

 Kassenprüfer und Ältestenrat wurden in Blockwahl gewählt. 

 Kassenprüfer 

 Helmut Rudolph, Heiko Kruse, Sonja Jilg wurden mit ihrer Zustimmung für 

 1 Jahr gewählt 

 

 Ältestenrat 

 Friedhelm Krengel, Günther Leis und Dieter Immig wurden mit ihrer Zustimmung für  

 1 Jahr gewählt.  

 

 Siehe Wahlprotokoll  

Der Wahlleiter Andreas Kreutzer bedankte bei dem Beisitzer Klaus Lohrberg und 

Schriftführerin Silke Barcenas und bedankte sich bei allen Anwesenden für die gelungene 

Wahl. 



 

9. Satzungsänderung 

Auf der letzten Jahreshauptversammlung wurde  

Orginaltext 

Antrag auf Erstellung einer neuen zeitgemäßen Satzung inklusive Einführung von 

Abteilungsbeiträgen bis zur JHV 2020. Die derzeitige Satzung ist dringend neu zu erstellen, 

da sie weder zeitgemäß noch aktuell ist (Datenschutz). 

Daraufhin wurde eine Änderung des Antrages vorgenommen. 

Änderung 

Antrag auf Erstellung einer neuen zeitgemäßen Satzung und Überprüfung der Einführung 

von Abteilungsbeiträgen bis zur JhV 2020.  

Die derzeitige Satzung ist dringend neu zu erstellen, da sie weder zeitgemäß noch aktuell ist 

(Datenschutz). 

Der Abteilungsbeitrag wurde in der Versammlung vom 26.03.2019 von allen Abteilungen 

(Turnabteilung war nicht anwesend) abgelehnt.  

 

Die neuen Satzungsvordrucke wurden mit den Änderungen ausgegeben. Die Änderungen 

wurden farblich gekennzeichnet.  

  

  

10.      Ehrungen 
 Folgende Ehrungen standen an: 

   4  Mitglieder für                     60 Jahre Mitgliedschaft 

   6  Mitglieder für     50 Jahre  Mitgliedschaft   

   3  Mitglieder für 40 Jahre  Mitgliedschaft  

   7  Mitglieder für  25 Jahre  Mitgliedschaft  

 29  Mitglieder für 15 Jahre Mitgliedschaft  .  

             

Für 60 Jahre Mitgliedschaft gab es neben der gerahmten Urkunde noch einen Gutschein von 

der Pizzeria Rialto.  

            Für 50 Jahre Mitgliedschaft gab es eine gerahmte Urkunde und zwei Salzgulden. 

            Ab 60 Jahre Mitgliedschaft sind alle beitragsfrei gestellt.    
        

11.      Anträge 

           Es w Anträge wurden eingereicht 

12.      Verschiedenes 

Besonderen Dank gehen an Helmut Rudolph, der sich um die Homepage gekümmert 

hat. 

Vorschlag: Die Ehrungen für 15 Jahre werden abgeschafft, da keine Resonanz 

vorhanden ist. 

  
Für das leibliche Wohl sorgte die Abteilung Tischtennis. Dank an die fleißigen Helfer.  

 
        

 

 

 

          …………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Jürgen Thomas                  Andreas Kreutzer                Petra Rockoff                                                                                                                                         
2. Vorsitzender                         Wahlleiter                                   Schriftwart 

           


